



DEFENDER EL AMBIENTE SIGUE COSTANDO VIDAS

CIFRAS GLOBALES

- 146 personas defensoras asesinadas o desaparecidas en 2024.
- 2.253 casos acumulados desde 2012.
- 1 de cada 3 víctimas eran indígenas o campesinas.



AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE (82 % DE LOS CASOS)

- Colombia: 48 asesinatos (un tercio del total mundial).
- Guatemala: 20 asesinatos (país más letal per cápita en 2024).
- México: 19 casos (18 asesinatos y 1 desaparición, con fuerte criminalización).
- Brasil: 12 asesinatos (afecta a campesinos, indígenas y quilombolas).

INDUSTRIAS VINCULADAS A LOS ATAQUES

Minería y extractivismo: 29 casos.
Tala forestal: 8 casos.
Agroindustria: 4 casos.
Otras: hidroeléctricas, carreteras e infraestructura.



ESQUEMAS DE VIOLENCIA

Asesinatos y desapariciones forzadas.
Criminalización y demandas judiciales abusivas (SLAPP).
Represión estatal y violencia paramilitar.
Impunidad estructural: los responsables intelectuales rara vez enfrentan justicia.

COSTA RICA: LA CONTRADICCIÓN VERDE

Firmó el Acuerdo de Escazú en 2018, pero no lo ha ratificado.
Casos de regresión ambiental: humedales, territorios indígenas, turismo depredador.
Uso de demandas SLAPP contra creadores de contenido que cuestionaron proyectos turísticos.
Mantiene la imagen de “vanguardia ambiental”, mientras en la práctica debilita la protección.

¿POR QUÉ IMPORTA DEFENDER A QUIENES DEFIENDEN?

Sin personas defensoras no hay protección de ríos, bosques ni mares.
Los ataques no son aislados: responden a intereses económicos y estructuras de poder.
La impunidad y la criminalización ponen en riesgo la democracia y los derechos humanos.
Defender a las personas defensoras es también defender nuestro futuro común.